

DIRECTOR
Y ADMINISTRADOR,
NA'OLBON BRICENO B.

EL NOTICIERO

DIARIO DE LA MAÑANA

CONDICIONES
Toda correspondencia administrativa como de Redacción debe dirigirse al Director. No se responde de fondos que no vengan certificados OFICINA DE REDACCION y Adm. Oficina Telegrafica. Avenida 23. Oeste. Apartado 109. Teléfono n.º 2.

REPUBLICA DE COSTA RICA | ANO X | SAN JOSE, JUEVES 26 DE OCTUBRE DE 1911 | NUMERO 2806 | AMERICA CENTRAL



Tintorería Peralta
AL SUR
del Colegio de Señoritas

UNICO IMPORTADOR de las famosas tintas alemanas sin ácidos, VARIEDAD de colores finos y firmes. ORDENES por correo libres de porte.

10 MEJOR EN EL PAIS
PRECIOS BAJOS

J. VICENTE PERALTA

Edgar Knorr & Cía.
San José. — (Depositos en Puntarenas y Limón)

Disponen actualmente y ofrecen a precios muy ventajosos los siguientes artículos:
Cerveza Munich "Pachler" (Cl. 48 doc.)
Cerveza El Castillo (Suiza-Bran Cl. 44 doc.)
Whisky escocés "Black & White" (James Buchanan & Cia.)
Vinos del Rin de Burdeos y españoles (dulces y secos).
Mantecilla alemana y francesa. Broma dulce "La Legítima".
Tabacos Virginia y Connecticut. Bata Cl. 4.10 (Cl. 950 grs.).
Fosforos Sirius (tamaño grande) a Cr. 15-00 lata.
Grande y variado surtido de paraguas y sombrillas.
Hierro para techo 25 p. c. **Totro insecticida "Pereira".**
Máquinas de coser, alemanas, marcas Phoenix y Teutonia.
Relojes de bolsa con el retrato y autógrafo de S. S. Flo X. **Despertadores.**

Fiestas cívicas

La Comisión de Fiestas Cívicas de esta capital, desea oír proyecciones para lo siguiente:

- 1.º—Povisión de toros que se han de jugar durante cuatro corridas.
- 2.º—Iluminación y decorado de la Calle de la Estación, desde el Puente de la Fábrica (esquina del primer tablado) hasta el edificio de "La Arena".
- 3.º—Fuegos pirotécnicos para cuatro noches.
- 4.º—Dos cinematógrafos para funcionar cuatro noches.
- 5.º—Mascarada para cuatro días.
- 6.º—Arreglo del lugar que ocuparán los chinamos.

La Comisión se reserva el derecho de rechazar todas las proposiciones que se presenten, si no convinieren a los intereses de la comunidad.

Los detalles respectivos los dará el señor don Oscar Sittenfeld en su oficina.

Las propuestas se oirán hasta el día 30 del corriente mes. Dirigir la correspondencia al Secretario,

ENRIQUE FERNANDEZ
San José, Octubre 14 de 1911.—15 alt.

1911 - 1912

NO MAS CANAS

En la Barbería que está situada en la Calle Central Norte, frente a la Iglesia del Carmen (contiguo a la Botica) se encuentra de venta el TINTE MARAVILLOSO que tanta fama ha dado al Dr. Casanova, y el AGUA RESTAURADORA del mismo doctor; la hay para el pelo negro y para el pelo castaño. Con un solo frasco de este tinte se conserva el pelo del color natural.—UNICO AGENTE en Costa Rica.—MANUEL SALDIAS.—Nov.

VINO LEGITIMO DE UVA
:: "NECTAR DIVINO" ::

Marca importada únicamente por la casa, desde el año 1903, especialmente PARA CONSAGRAR, y bueno para enfermos. En barriles de 60 y de 25 litros y en cajas de 12 botellas. Analizado por el Laboratorio Químico Comercial, y usado

::: en casi todas las iglesias de Costa Rica :::

Juan Knorr hijos
San José

Fiestas Cívicas
Remate de localidades para tablados

El domingo 29 del corriente, a la 1 p. m., en la plazuela del Edificio Metálico, se rematarán al mejor postor los lotes para tablados en la Plaza de la Fábrica para las próximas fiestas cívicas.

Se rematará también el derecho para colocar asientos en la Avenida de las Damas.

Es condición precisa que el pago sea al contado.

La Comisión
San José, 14 de Octubre de 1911.—15 v.

Cuartillas cartaginesas

Palomas errantes!
Cual bandada de palomas viajeras, levantaron el vuelo, hacia el Oriente, unas cuantas mujeres de espíritu alegre y fogoso, con el laudable fin de encontrar nuevas brisas y tierras donde poder cosechar nuevos y prósperos frutos. Deseamos a esas aves una buena fortuna por esos mundos, y que la suerte no les sea adversa.

El Juicio Final
A los señores pueblanos, según parece, se les dió permiso para efectuar las fiestas cívicas, con tal de que arreglaran en debida forma la plaza; pero, por lo que se ve, no se han metido en nada. ¿Guardarán esas benditas gentes, hasta el fin de los siglos, para dar comienzo a sus trabajos?

Monstruo apocalíptico
Si el señor Gobernador se diera un paseo por el famoso barrio de los beatos y beatas, tendría que llevar una escolta, cada uno con su buena arma, pues no son pocas las personas que han salido huyendo de ese lugar, por haber visto un feíno. Trasládomos esto a don Juan José Aguilar, que es dueño de un hermoso establecimiento de comercio por ese lugar, para que nos diga si es cierto ó no que para cruzar él y los vecinos, de una cuadra a otra, han tenido que proveerse de escopetas. Suplicamos a esa autoridad que obligue, a los vecinos de ese barrio, a que siquiera quiten el monte que queda enfrente de sus hogares.

Noticia errada
Todo Cartago ha sentido el prematuro fallecimiento de don Gustavo Alvarado, cuñado de don José María Casola; no siendo la señora suegra, como alguien informó al periódico.

Botica Alemana

La BOTICA ALEMANA ofrece al público un surtido completo de Drogas puras y Medicinas de patente, y su propietario dedicará especial atención al correcto y garantizado despacho de recetas, para lo cual cuenta con siete años de práctica en la profesión.

LIC. ALONSO PEREZ CALVO—farmacéutico

ESTA NUEVA FARMACIA se ha establecido en el espacioso local de don Max Kepfer, situado en la Avenida Central Este y Calle 9ª Norte, al lado de la fábrica de muebles de don Jorge Morales Bejarano.—San José, setiembre 8.

GRAN ALMACEN DE ROPA HECHA Y NOVEDADES
ROBERT HERMANOS

Gran variedad en artículos de moda para señora

Ensayos de cesimir
Pastanes—Bordados y encajes—Galzados americano—Camisas—Corbatas

Novedades en artículos para caballeros y niños

Para todos los gustos
Taller de Sastrería con gran existencia de Casimires Franceses é Ingleses
El mejor surtido á más bajo precio — Hagá una visita

ACABA DE LLEGAR INMENSO SURTIDO DE CORTINAS, BORDADOS, ENCAJES, MEDIAS DE SEDA SHANTUNGS, LANILLAS, OBLIANAS, etc.

DE ULTIMA MODA

LA VELOCE
Navigazione Italiana a Vapore
LINEA DA GENOVA A PUERTO LIMON

SEGUN
== aviso ==
recibido de Génova por los Agentes de la COMPAÑIA, no habrá vapor ESTE MES

San José, 13 de Octubre de 1911

Es en Cuesta de Moras
DONDE ESTA SITUADA LA MEJOR
TINTORERIA
Allí encontrará Ud. arte, baratura, PUNTUALIDAD Y BUEN TRATO

CARLOS PERALTA HIJO

GRAN DEPOSITO DE MADERAS DE FERNANDO MONTEALEGRE
Situado a 50 varas al Bato del taller de Mr. Wolf

Se venden MADERAS de las mejores regiones del país y Cal. de Concha a los precios más bajos de plaza. Se atienden órdenes por escrito y personalmente. PRONTITUD Y CUIDADO para atender LOS PEDIDOS.

Obsequio número 42

Pasaron favorecidos con un vestido:

Juan Oliver
Remigio Scott
Juan Rafael S. Irujo
Pedro Biquero
Lucas Pérez
Abelino Bonifacio
Corte de pantalón: Juan Quessa
Corte de chaleco: Matricio Cañas

Si no lo desea oírse suscribirse a LOS OBSEQUIOS.

AGENTES
Máximo Bolano, Santa Cruz; Angel Ma. Sanchez, Cartago; Plácido Orsco, Nicoya; Aracilio Rodríguez, Santo Domingo; Abelardo Rojas Muñoz, San Pedro del Mojón; José Morales, Pesece; Daniel González, Abangares; Abel Fernández, Zapote; Rloj Arias, Atenas; Pedro Ureña, Santa María de Dota; Nos. Monrreago, Iparita; Aracilio Ballodano, Liberia; Manuel Grimes Miralles, San Ramón; Silvano Elizondo C., San Sebastián; Hernán Resto, Cúcuta; Juan F. Vargas, Zarcero; Mauro Morúa, Guadalupe; José Ma. Vega, San Vicente; Ernesto L. Ramírez, San Joaquín; Alajuela, Rusebio Rodríguez.

Sastrería Ricardo Muñoz 7.
Acepto órdenes por correo. — Apartado 254.

PABLO M. RODRIGUEZ
Abogado
Oficina: en su casa de habitación, 50 varas al Oeste de la tienda Leiva & Cia., antiguo domicilio de los Alfaro, Avenida 23. Sur. Atiende en su instancia negocios de Guanacaste y Puntarenas.—Abril 2.

Tabacos
KENTUCKY
IZTEPEQUE salvadoreño
VIRGINIA

vendo á precios razonables en mi Depósito en el Mercado.

Jorge Castro G.

Gran surtido en artículos al por mayor

LA FAMA
HERRERO HERMANOS

Acaban de recibir buen arroz

UNICOS AGENTES DE LA FAMOSA CERVEZA HOFBRAU

Los gobernadores y Jefes Políticos no pueden ser electos por el voto directo ni las municipalidades autónomas

Yo, que soy y continúo siendo más republicano que nadie, aunque no pertenezco al fernandismo, siempre he sido enemigo declarado de las ideas aquellas sembradas por Zambrana, de que la elección de Gobernadores y Jefes Políticos se hagan mediante sufragio popular.

Y no es porque en principio juzgue malo el procedimiento, que sería ideal, sino porque continúo pensando que entre nosotros no pueden entrar todavía esa reforma y otras que se pregonan. El porqué, habrán de adivinarlo fácilmente todos.

Tuve ocasión, hace ya muchos años, cuando fui empleado, de palpar cómo se hacen las intrigas, cómo los menguados y los esbirros de palacio y de oficinas, sin mérito alguno que los abone, llegan a ocupar los más altos puestos, y cómo estos tipos suelen llegar a tener bajo su mando a quienes pesan infinitamente más que ellos en la balanza de los conocimientos y de las aptitudes.

Admirado en cierta ocasión de que un muchacho de muy vulgar ilustración y muy limitado de capacidades hubiese llegado a una posición que muchos envidian, preguntaba, a un amigo de confianza, el motivo que había para semejante encumbramiento.

Ninguno, me dijo, de los que hacen valer una posición; pero en cambio, ese joven tiene méritos tan grandes, que no habría

quien se atreva a discutirlos: nadie como él sabe dar un *recado*, ni hay quien le gane para llevar un chisme. Es su habilidad. Me convencí más entonces, de cómo surgen algunos, y de cómo explotan los que mandan la debilidad del carácter, de cómo se agasaja el chiste majadero y vulgar por ende; y de cómo se recompensan las infamias de la vida.

Esto, que no parece guardar relación con la tesis de que los Gobernadores, Municipalidades y Jefes Políticos no deben todavía elegirse en la forma ideada por el maestro, se me ocurría, a propósito de lo que acaba de suceder en Limón.

Un particular celebra un arreglo con el Municipio, arreglo en que el contratista se da bastante maña para asegurarse la inamovilidad, durante dos años; pero cambian las cosas, llega una autoridad que considera malo aque- llo, y veta el compromiso, por juzgarlo perjudicial a los intereses municipales. El Municipio mantiene su acuerdo.

Ahora digo yo: sería posible que el país mantuviera su armonía, la paz, en fin, de que se enorgullece si tanto los Jefes Políticos como las Municipalidades no supieran que tienen un superior jerárquico para analizar y encarrilar sus decisiones?

Respondan los hombres honrados y de corazón. LEROY

La representación del Gobierno de Costa Rica

Ayer quedó firmado el acuerdo que designa al Licenciado Manuel Castro Quesada, Secretario de Estado en el Despacho de Relaciones Exteriores, para que con el carácter de Enviado Extraordinario y Ministro Plenipotenciario en Misión Especial, asista a la celebración del Centenario de El Salvador.

Se investió con el mismo carácter al señor Castro Quesada para ante el Gobierno de Guatemala, y se nombró a los señores Francisco Cabezas Gómez y Alberto Conzález Lahmann para Secretario y Agregado, respectivamente, de las expresadas Legaciones, y como Agregado especial de las mismas, a don Andrés Vilá.

Un hombre carbonizado

Sevilla, 22.— En la calle del Callao, barrio Triana, ha estallado un gran incendio en una fábrica de molduras y un almacén de loza. Miguel Coca fué carbonizado y su esposa está gravísima; a los demás se les está salvando con mucho peligro. Las pérdidas son considerables.

La Tosca

La pobre Tosca, creyendo salvar a su amado, aparenta ceder a los criminales deseos del feroz Scarpia, a quien arranca la orden de que fusilen a su adorador con pólvora sola.

Tosca mata al tirano y cuando acude a evitar el fusilamiento y entrega la orden, cuando cree vivo a su prometido y le manda levantarse, cuando termina trágicamente la acción del drama, y en todos los momentos, la actriz que representa la película que hoy se estrena en el Variedades, trabaja de modo maravilloso.

El Trío Lara obtiene ruidosas ovaciones en sus nuevos bailes. Esta noche se repite *La Geisha*, de tan grandioso éxito.

Ramón Loría ABOGADO

Ha trasladado su oficina a su casa de habitación, frente a la lechería de don Alberto González Soto.—San José, octubre 17. I m.

Cañería para San Juan y San Vicente El alumbrado en Curridabat

La Municipalidad de esta capital, en sesión de anteañoche, tomó las siguientes resoluciones: Comisionó al señor Gobernador con el objeto de que se dirija al señor Director de Policía, a fin de que la policía dé aviso diariamente del número de delucos que han permanecido apagadas durante la noche y el tiempo que lo han estado.

—Autorizó al mismo señor Gobernador para trasladar el aerómetro de Curridabat al distrito de Pavas, con el propósito de proveer de agua a este último vecindario.

—Admitió la apelación interpuesta por la señora Encarnación Vargas Zeledón de la resolución municipal por la cual se denegó el reclamo de pago de unos impuestos atrasados.

—Encargó al Ingeniero Leonidas Carranza para hacer los estudios previos a la instalación de la cañería de los barrios de San Juan y San Vicente, cuyas aguas se sacarán de la presa que existe en el Río Macho.

—Pidió al Agente de Policía y Síndico de Curridabat el presupuesto del costo de colocación y mantenimiento del alumbrado que se trata de establecer en Curridabat.

—En el cobro que la Municipalidad de San José hace a la de Naranjo por alcabandamiento de un reo, resolvió transcribir el informe del Inspector de Hacienda a aquella Municipalidad.

Sesion extraordinaria de Corte Plena

La Corte Suprema de Justicia, en sesión extraordinaria celebrada ayer tarde, declaró improcedente el recurso de Hábeas Corpus interpuesto por Juan Muñoz Romero, en virtud de aparecer del informe presentado por el señor Juez Primero del Crimen de San José que contra el recurrente dictó auto de apremio como depositario de la suma de noventa dólares en nueve monedas de los Estados Unidos de América, que se le ordenó devolver y no cumplió.

LOS FERROCARRILES de Costa Rica

El *Mercurio* de Barcelona, revista comercial Ibero-Americana, registra en su última edición un interesante artículo de don César Nieto, que trata especialmente sobre los ferrocarriles existentes en Costa Rica. Viene ilustrado con los grabados de la Roca de Carballo, Túnel de Cambalache, puente sobre el Río Grande, puente sobre el Río de las Ciruelas en jurisdicción de Alajuela, vía férrea al Pacífico, puente sobre el Río La Barranca, puente en el Ramal de Esparta, y el situado sobre el Río Virilla en la misma vía.

Teatro NACIONAL La representación de anteañoche

Con regular concurrencia se verificó anteañoche el estreno del drama en tres actos del reputado escritor español Enrique Gaspar, titulado *Las Personas Decentes*. Esta obra fué del agrado general y estuvo muy bien desempeñada por todos los artistas, quienes cosecharon nutridos aplausos. Con esta representación ha coronado la Compañía un éxito más que constituye una legítima demostración de la fama de que ha venido precedida.

Para esta noche se anuncia el estreno del aplaudido drama en cuatro actos, de Henry Bernstein, denominado *La Garra*, obra de que ha hecho grandes elogios la prensa de Chile, con especial dedicación a la Compañía *Miguel Muñoz*.

Rebajas y conmutaciones de penas

La Secretaría de Estado en el Despacho de Justicia dictó ayer los siguientes acuerdos: Conmutó en ciento un colones de multa la pena de arresto impuesta a Pedro Jiménez Valverde.

—Rebajó la décima parte de la pena de presidio que descuenta Plácido Argüello Villalobos y declaró improcedente la solicitud de Hermelinda Díaz Chacón, encamada a obtener igual gracia.

—Conmutó en confinamiento a la pena de presidio impuesta a Higinio Quirós Jiménez.

Número de muertos en las excursiones por los Alpes

Londres, 22.—La lista de muertos en las excursiones alpinas en 1911, quizás no completa, arroja 115 personas muertas y 37 dañadas durante la estación. De los muertos 37 son alemanes, 29 austriacos, 27 suizos, 9 franceses, 5 italianos, 3 ingleses, 2 turcos, 1 holandés y 1 americano.

Presnas para copiar
de venta en la Ferreteria de FORTICH, ESPRIELLA & Co., Sucesores de Macaya & Co.—Esquina diagonal a Robert Hnos.

CUESTIONES tripolitanas Lo que dicen ingleses

Londres, 22.—El Diputado Demarín explica la ocupación de Fobruk, que es indudablemente uno de los puertos más importantes del Mediterráneo. Por la existencia de un convenio secreto, entre Inglaterra e Italia, la ocupación de Fobruk produjo inmediatamente muchos comentarios en la prensa inglesa y fueron inmediatamente desmentidos los rumores de que Italia había formado un plan para negociar Fobruk con Alemania, quien haría de él una estación más importante aún que Malta y Gibraltar. Los escritores ingleses dicen también que, conforme a los varios tratados, los límites de Egipto no se han arreglado aún y que es asunto que se arreglará cuando se concluya la guerra turco-italiana.

Demarín dice ahora que la cuestión se arreglará tan luego como Turquía reconozca la ocupación de Trípoli, pero que la solución no traerá complicaciones, puesto que la cuestión estaba ya arreglada por convenio secreto que se firmó después que se llegó a otro semejante entre Italia y Francia. Italia dijo: "Nunca hubiera ocupado Trípoli si esa ocupación hubiese sido contraria a intereses británicos o contraria a los términos del convenio que fijó los límites de Egipto y la Cirenaica, tanto en el interior como en las costas, dejando a Italia la bahía de Tobok." Se rechaza ahora con desden la idea de que Turquía, haciendo insinuaciones, podría entrar en la triple alianza, porque esto no sucederá de ningún modo, pues se sabe que la resistencia obstinada de Turquía a ceder la soberanía de Trípoli ha cerrado las puertas de toda mediación de parte de todas las potencias.

Velocipedos para niños y niñas
En la Ferreteria de FORTICH, ESPRIELLA & Co., Sucesores de Macaya & Co.—Ferreteria diagonal a Robert Hnos.

DOS tortolos enamorados emprenden el vuelo

Una señora v. de Andrade se presentó ayer, ante el señor Agente 2º de esta ciudad, con el objeto de informar que en la noche anterior se había fugado de casa su hija María Luisa con el joven Miguel Mora.

El señor Agente telegrafió a las autoridades de Desamparados, pues, según dicho de la señora v. de Andrade, hay probabilidades de que la joven pareja de tortolitos enamorados haya cogido por ese lado.

Ella es de diez y siete años de edad, y él de veinte.

Una donación para ampliar la ciudad Nuevas calles y avenidas

La Municipalidad de esta ciudad, en sesión de anoche, acordó la apertura de las calles 17, 19 y 21 en la distancia comprendida entre las Avenidas 2ª y 8ª, y abrir la Avenida 6ª, desde la Calle 13 hasta la Calle de Turrújal inclusive.

Aceptó las condiciones en que ofrece don Alberto González Soto la donación y cambio de terrenos de su propiedad necesarios para la apertura de las calles antes dichas, y autorizó al señor Gobernador para que acepte la escritura y firme el contrato respectivo.

Comisionó a los señores Gobernador y Procurador Municipal para que gestionen con los otros propietarios la compra de las otras fajas de terreno que se requieren para la ejecución de este acuerdo, é informen sobre el precio y condiciones.

Altos funcionarios acusados del delito de contrabando

Londres, 22.— Han impresionado mucho las noticias de París sobre la prisión del Comisario del Gobierno y otros altos funcionarios, acusados del delito de contrabando de armas, realizado en Argelia, a favor de los rifeños que combaten a España. Ha sorprendido la orden del Gobierno de ponerlos en libertad.

SIN Malicia

San Antonio de Belén, 21.— ¿Quisieran la señora Municipalidad ó el muy honorable señor Jefe Político, decirnos qué hay de los \$40000 (cuarenta mil colones) de *La Legua*? Contestación esperamos.—EL TERRIBLE PÉREZ.

Máquinas para moter carnes Las hay también grandes con ruedas
En la Ferreteria de FORTICH, ESPRIELLA & Co., Sucesores de Macaya & Co.— Esquina diagonal a Robert Hnos.

Proximo regreso de Emiliano Chamorro

Managua, 25.— Recibido á las 11 a. m.— Publica hoy *La Tarde* un acuerdo del 23 del corriente mes, firmado por el Presidente Díaz, nombrando Ministro de Relaciones a Diego Manuel Chamorro; Gobernación, Miguel Cárdena; Hacienda, Pedro Rafael Cuadra; Guerra, Luis Mena; Fomento, Alejandro Cantón.

—Anúnciase el próximo regreso de Emiliano Chamorro.

—El Gobierno reconoció a Luis Debayle mil doscientos dólares por gastos en el Congreso Médico de Budapest. — FELIPE AVILÉS.

United Fruit Co.

-- Servicio de vapores --

Inauguración de una nueva línea entre Puerto Limón, C. R., y Nueva York

Con los nuevos vapores 'CARRILLO', 'TIVIVES' y 'SIXAOLA', esta Compañía establecerá, a principios del año entrante, una línea directa entre Puerto Limón y Nueva York, con escala en Colón y Jamaica.

Los vapores son nuevos y del tipo de los que actualmente corren entre Nueva York y Colón, de 5,000 toneladas cada uno, CON COMODACIONES LUJOSAS PARA CIEN PASAJEROS DE PRIMERA CLASE.

La Compañía solicita a los importadores que den órdenes a sus corresponsales en Nueva York y Europa para embarcar sus mercaderías por esta nueva línea que garantiza servicio regular semanal y pronta entrega de la carga en ésta.

Además, y EMPEZANDO CON LA SALIDA DE PUERTO LIMON, EN FERO 22, la Compañía puede recibir CAFE Y OTROS ARTICULOS para Nueva York y Puertos principales de Europa bajo las mismas condiciones que rigen ahora por otras líneas, y solicita a los embarcadores que despachen sus productos por esta ruta.

TARIFAS DE FLETES Y PASAJES, se publicarán oportunamente.

Para más detalles, diríjense a las Oficinas de la Compañía en San José ó Limón.

E. J. Hitchcock, -Administrador

Octubre, 25.—11. E.

San José Puntarenas

AL SIGLO NUEVO

A. HERRERO & COMPAÑIA

Para señoras
Sobretodos: gran surtido, Cortes de seda y de bengalina. Lanas, adornos, perfumería, cintas, etc.

Se están recibiendo actualmente las últimas novedades

Para caballeros
Corbatas, camisas, navajas para afeitar, pañuelos, paraguas y muchos otros artículos de exquisito gusto.



Súplica de varios vecinos con respecto á progreso DE SU PUEBLO Carta abierta

Señor Presidente de la República.

San José.

Muy respetado señor:

Los que abajo firmamos representamos el resto de los habitantes.

Con el mayor respeto, y muy humildemente, comparecemos ante usted por las presentes líneas, rogándole se sirva tener en consideración nuestra sencilla exposición.

Preciso es decirlo: muchas veces los pueblos permanecen indiferentes y estacionarios á todo, porque no hay quien los anime e impulse.

Este pueblo, en el fondo, no es tan malo como se cree, y si se precipita en el abismo de los vicios es porque se le corrompe, tal vez por los mismos que debieran contenerlo y ayudarlo en el fiel cumplimiento de sus deberes.

Hoy, á Dios gracias, tenemos una autoridad que sabe cumplir con sus deberes, único Agente de Policía que tiene interés en que este pueblo progrese en todo sentido.

Ese es, pues, el motivo que nos obliga á suplicarle al Gobierno que nos dé una ayuda, que por lo menos nos deje un recuerdo del tiempo que gobernó.

No dudamos de que este pueblo, bajo su protección, marchará á pasos agigantados por la senda de la moralidad y del progreso.

No obstante la indiferencia y la apatía con que nos ve nuestra Municipalidad, el progreso asoma risueño su rostro al través de esa indiferencia.

Señor Presidente: Ya que ten-

mos á esa autoridad bien intencionada en el progreso y adelanto de este remoto pueblo, queremos que usted se digne contribuir con su apoyo.

Tenemos aquí un recuerdo del licenciado Gouzález Víquez—el telégrafo,—después de esto no tenemos sino zanjones por calles. Aquí no tenemos alumbrado, no tenemos cuadrante en la población; caremos de médico, caremos de puerto para comunicarnos con Puntarenas, que es nuestro mercado inmediato; en fin, no tenemos vías de comunicación, pues las que hay—son terribles.

Y no es porque el pueblo sea abandonado, como las gentes de otro pueblo que lleva el apodo de cantón, sino por falta de energía de parte de nuestras autoridades.

Esto por un lado, y por otro que, siendo Colorado el lugar en donde en más cantidad se lava la sal, artículo de primera necesidad, desfavorable opinión se forman de nosotros.

Así es que mientras nuestro Municipio duerme el sueño eterno, ¿por qué no esperar de usted un auxilio, ya que por propia gloria se muestra solícito por el embellecimiento y adelanto de los pueblos?

Preciso es decirlo, y justo es confesar el ningún papel que desempeña nuestra Municipalidad. Queremos, pues, aprovechar la buena intención que para nosotros tiene la autoridad.

Somos de usted, con toda consideración, atentos servidores.—UNOS VECINOS.—Colorado, Guanacaste, 10 de octubre de 1911.—(Hay firmas al pie)

Herido de muerte.—Un accidente

Desamparados, 25.—Recibido á las 4 p. m.—El 23 de los corrientes, en el distrito de San Rafael de este cantón, y con motivo de celebrarse en la noche la víspera de la fiesta patronal, hubo que lamentar un hecho de sangre. Resultó gravemente herido el señor Serapio Mora, quien recibió siete heridas causadas con puñal. El herido, José Zúñiga, está preso. También fueron lesionados los señores Federico Mora, ex Agente de Policía de San Juan de Dios, y Samuel Díaz. Hay esperanzas de salvar á Serapio, aunque tiene heridas mortales pues por la más seria, que es la del estómago, respiraba.

Ayer 24, y en el mismo distrito de San Rafael, al tratar de fugarse de la cárcel el señor Braulio Fallas, cayó sobre un tronco de café y se fracturó una pierna, aunque no de mucha gravedad. —CORRESPONSAL.

Exterior

Juicios de Maura
Londres, 22.—Maura reserva sus juicios. Sábese que son favorables á la continuación de Canalejas hasta que no sean aprobados los presupuestos y resueltos varios problemas. La prensa conservadora combate rudemente la posibilidad del gabinete.

Ley de constricciones
Lisboa, 22.—La Cámara de Diputados ha aprobado, sin discusión, las enmiendas á la ley de constricciones. Leyóse un decreto suspendiendo las sesiones hasta el 15.

Crisis económica
Londres, 22.—La Cámara de Comercio de Zaragoza ha enviado á Gasset un informe desfavorable respecto á la admisión en la bolsa de 700 mil títulos argentinos de 100 pesos oro. Lamenta la emigración á América, que ha determinado la crisis económica en España, paralizando las industrias. Produce alarma, además, que para sancionar un error pasado se dé preferencia ahora á los valores extranjeros.

3 mil emigrantes
Coruña, 22.—Reina un gran temporal; se han embarcado, en cuatro trasatlánticos, 2 mil emigrantes, mitad para Argentina y mitad para la Habana.

Gran incendio
Bilbao, 22.—Un gran incendio destruyó el pabellón de la oficialidad en el fuerte Serrants Santurjo; todo esfuerzo por salvarlo fué inútil.

Visita á París
París, 22.—El Rey Pedro de Servia ha pospuesto de nuevo su visita á París, debido á las complicaciones de Trípoli.

Expedición arqueológica
Roma, 22.—El profesor Norton, de la expedición arqueológica americana en Cirene, solicitó permiso para volver á Trípoli á continuar sus trabajos; concediéndosele solamente por deferencia con los Estados Unidos. De Washington se ha notificado que no es de desearse la presencia de Norton en Trípoli, debido al sentimiento no italiano que allí debe reinar. También Italia rehusa asumir ninguna responsabilidad.

Juegos de hercúleas para cantar

en la Ferrería de FORTICH, ES. PRIELLA & Co., Sucesores de Macaya & Co.—Esguina diagonal á Robert Etnos.

Circular sobre observaciones meteorológicas

El Encargado del Observatorio Nacional, don Pablo Biolley C., ha dirigido una circular á todos los telegrafistas de la República, relativa á los datos que deben suministrar con respecto á los fenómenos sísmicos y meteorológicos, apreciables sin aparatos, que ocurren en los lugares por ellos habitados.



Si quiere una limpieza fácil, emplee el Jabón es puro y libre de adulteración.



Recargo de la Secretaría de Estado

Por decreto ejecutivo, emitido ayer, se dispuso que durante la ausencia del señor Secretario de Estado en el Despacho de Relaciones Exteriores y Carteras Anexas, desempeñe esas funciones, en calidad de recargo, el Subsecretario don Roberto Brenes Mesén.

Varios acuerdos del Ejecutivo

El Dr. Francisco Arana fué nombrado ayer para Médico del Pueblo de Puriscal.

Se invistió con el carácter de Registrador Auxiliar del Registro Civil al Agente de Policía de Carrizal de Alajuela.

Se fijaron en dos las plazas de escribiente de la Gobernación de Limón, dotadas con cien colones mensuales cada una, en vez de cuatro con cincuenta colones que señalaba la ley de Presupuesto de 1912. Se aceptó la renuncia presentada por el señor Samuel Picado del cargo de Agente Principal de Policía de Zarcero, y nombró en su reposición al señor Ignacio Rojas Blanco.

VENDO trescientos tabloncillos de madera seca y buena calidad. Para informes escribirse con José Esquivel Saenz.

Cables RECIBIDOS A ULTIMA HORA

Madrid, 23.—Infunde sospechas el origen de la dinamita, produciéndose temporalmente una paralización de los negocios.

Norfolk, Virginia, 23.—Cuarenta acorazados salieron para Hampton Roads para participar en la revista naval.

San Francisco, 23.—Despachos de la prensa china dicen que los revolucionarios de Hong Kong están listos para atacar á Cantón. El Virrey Chang Mai Chi ordenó al General Yoy Chan Pong que prepare las tropas imperiales para la defensa de Shanghai. Los revolucionarios tomaron Wong Ching Fu, Yuy y Wongen, la provincia de Ho Nang y Wong Sha. Los revolucionarios se preparan para marchar á Pekín Chang; Heen Homan fué tomado por los rebeldes. Los imperiales fueron derrotados en otra batalla al Norte de Han Kow. Hubo más de dos mil muertos; huyeron dejando cañones y pertrechos.

Shanghai, 23.—Por decreto imperial fué ejecutado el General Chan Piao Hangkow, se dió orden de captura contra Sin Ching Foy, ex Virrey de Hu Peh; será llevado á Pekín para su castigo. En Wu Chan y Hankow, millones de chinos se han cortado la treza.

Barcelona, 23.—En el mitín en la casa del pueblo se reunieron 7 mil; Lerroux con mucho ardor dijo: "Los conservadores no gobernarán. Nosotros los radicales nos comprometemos á impedirlo; los liberales deshechos estamos alejados de los socialistas y anarquistas que quieren la disolución de la Patria, ensalzando al Ejército que pelea. No intervinimos en las últimas revueltas; ofrecemos á los conjuncionistas hacer revolución, pero nada hicieron." Gran entusiasmo y mucho orden en Cádiz cuando fundó Pelayo. Todas las autoridades fueron á bordo á cumplimentar á Luque, quien se marcha mañana para Madrid.

Oporto, 23.—El San Rafael se abrió en varios puntos, rompiéndose también la máquina, al chocar contra las rocas, hundiéndose rápidamente. De la tripulación, que era de 220 individuos, sólo falta un criado; 50 se salvaron á nadar; los demás restantes en botes, siendo el último el Comandante.

Melilla, 23.—La policía indígena ha apresado varias caravanas contrabandistas al Sudeste de Zeluan, destruyéndole propiedades y cogiéndole cereales, mulas, vacas y metálico.

Tripoli, 23.—Moisea Nacuport areopalanará mañana hacia el interior. Llegaron 3 acorazados y cruceros y 19 transportes con 15 mil soldados que desembarcaron, quedando con esto conforme Canavea, Gobernador Civil y Militar de Trípoli y la Cirenaica.

Cherburgo, 23.—Gran temporal. Los trasatlánticos "Cosme," "Normandia" y "Findayer" retrasadísimos.

Habana, 23.—Falleció Calixto López, renombrado cigarrero.

Pekín, 23.—Se dice que una brigada de los imperiales se desertó para donde los rebeldes.

Londres, 23.—Gran temporal en el Canal de la Mancha; un vapor zozobró, otro faltó abordo del vapor "Rivera," un hombre fué barrido por las olas. La travesía imposible.

Kiel, 23.—Declaróse un incendio abordo del crucero "Tann." La tripulación trabaja heroicamente para extinguir las llamas. Los daños no son considerables.

Tientsin, 23.—El Cónsul de Estados Unidos, Carleton Baker,

fué detenido forzosamente por los revolucionarios en Ychang.

Buenos Aires, 23.—Lluvia de trigo, recibidas en hora buena, pues una buena cosecha parece ahora asegurada. Entrevistado el Coronel Buzknir, Vicepresidente de la Compañía de pólvora, Mr Pont Wilmington declaró que no creía que Caster renunciara á causa del elevado costo de la vida en Buenos Aires, pues aquí es más barata que en Nueva York; así por ejemplo mientras el uso de automóvil cuesta allí 45 dólares diarios, aquí sólo cuesta 50 pesos papel. Cree imposible que Sherrill Nixon haya hecho tales manifestaciones.

Río Janeiro, 23.—Continúan los disturbios de Pernambuco; dicen que reina mucha excitación. El Gobierno ha enviado tropas federales.

Panamá, 23.—Mr. Gorgas, Jefe del Departamento de Sanidad, avisa á los representantes extranjeros en Panamá, que el americano Bolton, ex empleado de la Zona del Canal, murió de la bubónica en el hospital de Ancón el 17. Contrajo la enfermedad en Guayaquil antes de salir para Panamá, donde se le puso en cuarentena el 11. Salió de la cuarentena el 13, admitiéndosele en el hospital en la misma fecha. Se ha cableografiado á Nueva York y á la Habana para que se tomen precauciones con los pasajeros respecto del período de desembarco.

El Presidente Arosemena ha publicado un manifiesto explicando el veto de la ley inconstitucional del ferrocarril, autorizando gastar seis millones en su construcción. Panamá tiene primer hipoteca. Enviése copia por correo á Nueva York. El ferrocarril se construirá conforme á la antigua ley.

Lima, 23.—Mucho se comenta aquí la coincidencia de mandar al mismo tiempo Chile y Bolivia á maniobrar á la frontera del Perú en sus respectivos territorios, el primero 12 mil y la segunda 18 mil hombres.

Madrid, 23.—Pedro Alberto, dueño de un almacén de ropa blanca cerca de la Bolsa, desahonó anoche á una guapísima obrera suya, María Dulce, y despidióla hoy; la muchacha lo esperó en la Plaza de Santa Cruz y le disparó con un revólver, suicidándose enseguida. Ambos muertos. Ha llegado el infante Jaime.

Se permutaron en sus puestos de Agentes de Policía de Doce Millas y Madre de Dios de Limón, á los señores Manuel Garbazo y Nicanor Santos Chaves.

Se nombró al señor Zacarías Rodríguez para Agente de Policía de Florida, y al señor Gerardo Castillo con igual cargo en San José de Atenas, por renuncia del señor José María González.

Autoridades nombradas ayer

Se nombró al señor Zacarías Rodríguez para Agente de Policía de Florida, y al señor Gerardo Castillo con igual cargo en San José de Atenas, por renuncia del señor José María González.

Cronica

Vistas para hoy
Sala 1ª.—(Juicio ordinario) Amalia Carranza Peralta contra Jacinto Roig Carr, á la 1 p. m.

(Juicio ordinario) Ramón Rostrand contra la Compañía Westfall, á las 2 p. m.

Sala 2ª.—Miguel Ugalde Campos y otro, á la 1 p. m.
Jaime Esquivel Villalobos, á las 2 p. m.

Casación.—Eduardo Rojas Naranjo, á la 1 p. m.

NACIMIENTOS
Juan, natural de Zoila Castro; Rafael, legítimo de José María Cañas y Milagro Alvarez; Antonia, legítima de Rafael Chacón y Augusta Molina.

DEFUNCIONES
Jacinto Barboza, 40 años, del Paraiso; Abraham Ramirez, 30 años; Ramón Porras Rivera, 38 años, distrito 3º; Basilio Solís, 20 años, distrito 2º; Juana Fernández Castro, 6 días, distrito 3º; Carlos Rojas, 29 días, distrito 1º.

BAILES
Jorge Wise, Gertrudis Morales y Federico Rouse, para Guatemala; H. F. Runge, para Estados Unidos.

Baile
Los socios del Club de Artilleros han nombrado interinamente una comisión, compuesta de tres de sus socios, á fin de hacer una visita al estimable señor Laprade, basados en los vivos deseos de efectuar un baile, el próximo domingo, en los ricos salones de su mansión é invitarán á esta fiesta á la menudencia del bello sexo. PAVO.

REVOLUCION CHINA Victorias de los revolucionarios

Vividas esperanzas del establecimiento de la República

Nueva York, 22.—En Hongkong y Cantón los rebeldes están quietos. Los triunfos en el Norte no han sido publicados por la prensa del país, pero el Virrey publica diariamente las victorias imperiales. Sin embargo, despachos de Hongkong, que han llegado á Cantón, dan extensas noticias de los combates, y con sólo una excepción, registran todas las victorias de la revolución. El entusiasmo y la actividad que muestran los cantonenses son muy grandes; la situación da muchas esperanzas del establecimiento de la República. La banca atiende bien todas las demandas con motivo del pánico financiero. Aunque están muy abatidas las acciones del ferrocarril á Cantón y Hankow, se venden, sin embargo, á un quinto de su valor nominal. El crucero Hainan, cuyo capitán es Wong, se ha ido á juntar con la escuadra del Almirante Sui. El capitán Wu, jefe de la flotilla en el río Oeste, dice que la marina es absolutamente legal y que está seguro de que los rebeldes no querrán correr el riesgo de otro fracaso como el de abril, intentando contra la marina. El Virrey está listo para cualquier emergencia, apoyado por 30 regimientos leales sacados de Kuang Tung, Kuangsi y Yunnan. Se sospecha de deslealtad en las tropas disciplinadas á la europea y que se hallan reunidas en Cantón. Se les ha distribuido á distancias convenientes, 2 mil en Chinsan, seis mil en los alrededores de Kwongchowan y 5 mil cerca de Manhoi.

UNA mujer, desechada, incendia la casa de su amante

Orense, 22.—Odilio González, casóse con una joven distinguida, y la amante, desechada, incendió la casa de los novios. El incendio ha tomado proporciones aterradoras. Se hace muy difícil salvar al matrimonio. La incendiaria ha sido apresada.

Creación de cuatro plazas de guarda y una de Alcalde

Ayer se crearon temporalmente, y para mientras dure la aglomeración de trabajo en la Aduana Principal, cuatro plazas más de guarda, dotadas con cincuenta colones cada una. También, por igual motivo, y con el carácter de temporal, se estableció una plaza más de Alcalde para la misma Aduana, con el sueldo mensual de noventa colones, y se promovió al desempeño de ese puesto al señor Ricardo Espinach, quien será sustituido como auxiliar del Administrador por el señor Juan Antonio Castro, quedando designando, para jefe interino del Resguardo de la expresada Aduana, el señor Arturo Leitón.

Estudios para una obra La pintura de un edificio

La Secretaría de Fomento dió ayer orden, á la Dirección General de Obras Públicas, de practicar los estudios y formular el presupuesto correspondiente para instalar la cañería en Turricáres.

Las propuestas hechas en virtud de la licitación publicada para pintar el Departamento de Correos y Telégrafos de Limón, fueron así: Juan M. Hernández, 225 el metro cuadrado; Elias Vargas, Joaquín Arias y Luis Mejía, igual precio que el anterior; Manuel Ulyett 055 el metro cuadrado, y José Fain 6700 por todo el trabajo.

Como la superficie total que debe pintarse tiene 3245 metros cuadrados, resulta que la propuesta más ventajosa para el Gobierno fué la del señor Fain, á quien se adjudicó el contrato respectivo.

Nuevo Cónsul en México Representante RECONOCIDO

Ayer se aceptó la renuncia elevada por el señor Federico Albert del cargo de Cónsul General de Costa Rica en México, se le dan las gracias por sus servicios y fué nombrado en su lugar el señor Carlos Reichert, quien desempeñará ese cargo ad honorem.

Se concedió el exequátur de ley á las letras patentes que acreditan al señor Henri Samalens con el carácter de Cónsul de Francia en Costa Rica, con residencia en San José.

SI UD. DESEA

SABER LO QUE SON

Facilidades Bancarias

UNIDAS A UN TRATO

CORTES, CORDIAL Y AGRADABLE

TENIENDO ADEMÁS

Seguridad absoluta para su dinero é intereses inmejorables

::: Abra hoy su cuenta y negocios con nosotros :::

BENNETT, ROJAS & FERNANDEZ

CAPITAL PAGADO / 1500.000-00

